

外交敗北だ!

切りの 遺産|全内幕

の汚すぎる手口
まくそ笑む韓国
協力者リスト



世界遺産委員会のペーマー議長（ドイツ）

端島炭坑（通称「軍艦島」長崎県）

華山反射炉（静岡県）

七月五日夜、長崎の街を見下ろす観光名所「グラバ園」内の施設、長崎伝統芸能館には、約三百人が集まっていた。

この日、ドイツ・ボンで開かれている世界遺産委員会で「軍艦島」として知られる長崎県の端島炭坑など「明治日本の産業革命遺産」が世界遺産として登録される瞬間を見届けようと「パブリックビューイング」が企画されていたのである。

午後十時十分、「明治日本の産業革命遺産」の審議

立ち上がる人はなし

決定の瞬間をパブリックビューイングとは別の場所で見守ったという長崎市のNPO法人「軍艦島を世界遺産にする会」の坂本道徳理事長はこう漏らした。

「やつとここまで来たと感じました。今日の今日まで登録延期になるかも知れない状況がずっと続いていましたから。昨日も肩透かし

反日団体への資金援助、日本人協力者工作、執拗なロビー活動……小誌がこれまで再三にわたって報じてきた、韓国政府による「世界

を食らって、長崎は昨日も悲しい涙のようでした。大きなのは、今回、問題になつた韓国との件。これから

どう処理するのか

「問題になつた韓国との件」とは、言うまでもなく、日本代表団が五日の委員会において、登録決定後のスピーチで「意に反して

がスタート。議事は英語で進行しているためか、誰もが黙つてスクリーンを見つめる。

午後十時四十分。内容を

通訳していた世界遺産推進室のスタッフが「あ、決まりましたね」と告げる。その瞬間、拍手こそ起つたものの、立ち上がる人はなく、喜びが爆発することはなかつた。

本来であれば、祝杯は前日のうちに、あげていたはずだったのだ。

これは安倍政権の

韓国“裏世界”

- ▶議長国ドイツを籠絡した韓国口ビー活動
- ▶強制労働なら徴用工賠償請求に正当性
- ▶資金援助も！韓国の手先となつた日本人

朴槿恵大統領の高笑いが聞こえる

暗躍した韓国の尹炳世外相

「遺産妨害工作」は、最悪の形で結実した。審査一日延期という異常事態の末、登録延期こそ免れたが、その代償は余りにも大きい。

厳しい環境のもとで働くかされた (forced to work) 朝鮮半島の人々がいた」と言及することを余儀なくされたことである。

登録決定を複雑な心境で見守つたのは、坂本氏だけではない。ポンの会場でも登録決定の瞬間、日本代表团のメンバーの表情はいずれも硬く、各国の委員からは握手しないままだった。

「韓国側は日本が登録を申請した二十三の施設のうち軍艦島や旧八幡製鉄所など七つで第二次世界大戦中に朝鮮人が強制労働させられた施設が含まれているとして登録反対を主張してきた。日本政府はこの問題では、朝鮮人の徴用は国民党の徴用令に基づいて行われたものであり、強制連行にあたらないとの立場ですが、これを覆すべく韓国は、朴槿恵大統領や尹炳世外相といった政権トップだけでなく、国会議員や市民団体に

いたるまで国を挙げて世界遺産潰しの妨害活動を展開してきたのです」(外信部記者)

結果からみれば、今回の一件で、韓国は自らが主張するところの「強制労働」をめぐり日本から譲歩を勝ち取り、妨害活動は大成果を挙げた。

事実、韓国の尹外相はこう余裕のコメントをしてみせた。

「われわれの正当な懸念が忠実に反映される形で決定されたことをうれしく思う」さらに聯合通信は「日本が第二次大戦中の強制徴用の事実について国際社会で公式に言及したのは初めて」とする記事を配信した。

ポンに派遣されていた政府関係者は、憤慨やるかたない様子でこう吐き捨てた。「これは日本の外交敗北です。韓国の攻勢に対しても務省は何もできなかつた」登録審査の一日前といふ異常事態の末に招いた「外交敗北」。その舞台裏で



会場の前でピラをまく韓国の反日団体

は、いったい何が起こつていたのか。「明治日本の産業革命遺産」を世界遺産に登録させまいとする韓国側の妨害工作は、はやくも五月から始まっていた。

世界教育フォーラムに出席するためにユネスコの事務局長が五月に訪韓するや、朴大統領自ら登録反対の意思を伝え、六月には世界遺産委員会の副議長国であるセネガルの大統領と会談。日本への支持を表明していたセネガル大統領は朴大統領と経済協力で一致した後、一転、反対の立場に回った。

さらに尹外相は同じく委

員国のクロアチアやマレーシアの外相、さらに議長国ドイツの外相とも会談を行い、韓国側の意思を伝える「反日行脚」を行った。そればかりではない。

韓国側は今年二月にユネスコ世界遺産センター専門家組織のICOMOSに「ある文書」を送りつけた。それが小説が報じた外交文書だ(七月九日号「韓国『世界遺産潰し』証拠文書入手」)。

A4用紙二十枚にわたる韓国政府が作成した公文書は、日本が申請する遺産について、「この不適格な遺産がICOMOSの推薦や世界遺産委員会の決定によ

会場前で「登録反対」運動

さらにこの文書には日本が申請した各施設別に朝鮮半島から徴用されたとする人数を一覽にした表まで添付されていた。その人数の根拠となるのは、韓国の首相直属の機関である「対日抗争期強制労働者等支援委員会」の調査だ。

「この組織は『日本による

つてリストに記載されるなら、それは選考方法がいい」との盧大統領の号令に基づいて設けられたもので、純然たる研究機関ではなく国際社会における韓国のプロパガンダのための国策機関だ。

いわば官民一体となつて、直接間接に妨害活動を展開してきたわけだが、驚くべきことに、その触手は日本人にも及んでいる。

前出の東北アジア歴史財団の白書には、設立以来、財団が支援して来た団体や個人が事業別にリストとなって掲載されている。そこには、国連人権委員会で初めて慰安婦を「セックス・スレイブ(性奴隸)」とする主張を展開した元弁護士の戸塚悦朗氏のほか、島根県立大学の福原裕二准教授などが名を連ね、この二人は小説の取材に対して財団から資金援助を受けたことを認められた(六月二十五日号「日韓国交正常化50周年」の暗部「韓国政府公認『日本人協力者』リスト」)。

構を設立せよ」との盧大統領の号令に基づいて設けられたもので、純然たる研究機関ではなく国際社会における韓国のプロパガンダのための国策機関だ。

いわば官民一体となつて、直接間接に妨害活動を展開してきたわけだが、驚くべきことに、その触手は日本人にも及んでいる。

前出の東北アジア歴史財団の白書には、設立以来、財団が支援して来た団体や個人が事業別にリストとなつて掲載されている。そこには、国連人権委員会で初めて慰安婦を「セックス・スレイブ(性奴隸)」とする主張を展開した元弁護士の戸塚悦朗氏のほか、島根県立大学の福原裕二准教授などが名を連ね、この二人は小説の取材に対して財団から資金援助を受けたことを認められた(六月二十五日号「日韓国交正常化50周年」の暗部「韓国政府公認『日本人協力者』リスト」)。

国家をあげて妨害活動に取り組む韓国側に対しても、日本側は何をしていたのか。

2015.7.16

週刊文春

「日本はユネスコの予算の最大の拠出国で前事務局長も輩出しています。ただくまでも文化を扱う国際機関であって、国際政治や外交紛争の場として汚すべきではないとの妙な美学が外務省にはあり、韓国のなりふり構わない工作には太刀打ちできませんでした。そのため、当初からロビー活動での出遅れは否めなかつたのです」（外務省関係者）

それでも韓国側は日本の反撃を強く警戒していたようだ。

趙兌烈（チョ・ヨル）第二外務次官は六月にパリを訪れた際に、現地駐在の韓国メディアの記者らに、日本が強大なロビーリーを利用して「世界遺産登録が実現しなければ、ユネスコ脱退を検討する」、「ユネスコの分担金を最も多く出す国が日本であることを忘れるな」といった外交圧力を各國にかけていたと自説を展開してみせた。

「よりもしない」「日本の圧力」に神経質になつて妨害活動を続けていた韓国側の動きは、それでも六月二十日に東京で行われた日韓

さらに強めていた。

その際にキーワードとなつたのが「アウシュビツツ」だった。

「世界遺産委員会の開催にあわせて韓国の市民団体が各国代表団の宿舎でもあつたボン市内のホテルで日本が登録を目指す施設の写真とアウシユビツの写真を同時に展示する写真展を開催し、さらに審議の二日前

「アウシュビツ」を絶対惡とするドイツ出身のベーマー議長が韓国のネガティブ・キャンペーンを繰り返し聞かされるうちに、『日本

「アウショビツ」と同質だ

とするドイツ出身のペーマー議長が韓国のネガティブ・キャンペーンを繰り返し聞かされるうちに、『日本

窮地に陥った日本代表團は、急きよ東京の外務省本省に指示を仰いだ。『東京からの訓令は、『今回の審議で世界遺産に登録されないと、いう最悪の事態は回避するように』』といふ。

ば、日本は四日に韓国の申請する「百濟の歴史地区」の世界遺産への登録を全面的に支持し、あっさり登録を認められている。

（協定で）完全かつ最終的に解決済みとの立場に変わりはない」と強調した。だが、一度決めたはずのゴールを常に動かす「ムービング・ポジション」は、韓国外交の常套手段。産経

て今後、日本外交の手足を縛りかねない。

ひとつだけはつきりしたことがある。

かの国に「信義」という言葉を期待することほど愚かなことはない。

「お詫譲しいたいどうなつて
いるの？」と、韓国寄りで
に舵を切つてしまつたので
す」（同前）

水面下の調整の場でも、
ペーマー議長は韓国の代弁
者であるかのように振る舞
う。ついには、「登録決定
を来年に先送りしてはどう
か」とまで言い出したとい
う。

窮地に陥つた日本代表团
は、急きよ東京の外務省本
省に指示を仰いだという。
「東京からの訓令は、『今
回の審議で世界遺産に登録
されないという最悪の事態
は回避するように』といふ

センターの設置など適切な措置を取る用意がある」と述べたことに対し、念押しする意味があり、ドイツのベーマー議長が韓国の意を汲んで加えるよう求めたものだという。

すべて韓国の思惑どおりに議事が進行したことがうかがえるが、付言するならば、日本は四日に韓国申請する「百濟の歴史地区」の世界遺産への登録を全面的に支持し、あっさり登録を認められている。

登録が決定した五日、岸田文雄外相は、日本代表团

政府が公に強制労働を認め
たとされば、韓国国内の
元徴用工による損害賠償請
求の動きに一気に火がつく
かも知れません」（前出・ソ
ウル特派員）

この懸念に対し岸田外
相は五日、「朝鮮半島出身
者の徴用の問題を含め日韓
間の財産請求権の問題は
(五十年前の国交正常化の際
協定で) 完全かつ最終的に
解決済みとの立場に変わり
はない」と強調した。

だが、一度決めたはずの
ゴールを常に動かす「ムー
ビング・ゴールポスト」は
韓国外交の常套手段。産経

されがある。

これは慰安婦問題で繰り返されてきたのと同じ構図です。韓国の世論次第ではこの問題もそうなる恐れはあります」

今回の世界遺産の登録をめぐる外交敗北は、慰安婦問題に続く新たな難題として今後、日本外交の手足を縛りかねない。

ひとつだけはつきりしたことがある。

かの国に「信義」という言葉を期待することほど愚かなことはない。

ものでした」（同前）
指示を受けた日本代表団は、審議を一日先延ばしにすることなく、前述した「*Forced to work*」発言となつたのである。

の発言にあつた“forced to work”について「強制労働を意味するものではない」とわざわざコメントして、韓国に譲歩したわけではないことを強調したが、既にみたとおり韓国側の受け止め方は違う。

何よりも問題なのは、今回の一件が今後、さらなる戦線拡大を招く可能性が高いことである。

新聞ソウル駐在客員論説委員の黒田勝弘氏はこう指摘する。

ものでした」（同前）
指示を受けた日本代表团は、審議を一日先延ばしに

の発展にあつた“forced to work”について「強制労働を意味するものではな

新聞ソウル駐在客員論説委員の黒田勝弘氏はこう指摘する。



登録審査で発言する韓国政府関係者